

Herbert-und-Greta-Wehner-Stiftung

Kamenzer Straße 12 01099 Dresden

http://www.hgwst.de info@hgwst.de

Jahresbericht der Herbert-und-Greta-Wehner-Stiftung für das Jahr 2017

Dresden, im Januar 2018

Zweck der Herbert-und-Greta-Wehner-Stiftung ist die Stärkung des freiheitlichen Gemeinwesens durch gesellschaftspolitische und demokratische Bildungs-, Forschungs- und Beratungstätigkeit, die Völkerverständigung und die Förderung des europäischen Gedankens. Die Herbert-und-Greta-Wehner-Stiftung soll Menschen im Sinne von Herbert Wehner zu selbständigem politischem Denken befähigen. Sie soll anregen und befähigen zur Entwicklung der Demokratie bis an die Wurzeln der Gesellschaft, zur Sicherung des gleichen Rechts für jeden Menschen und zu sozialem und solidarischem Handeln im Innern und nach außen. Die Stiftung dient der Wahrung des Andenkens von Herbert Wehner.

Auch im Jahr 2017 konnte das Vermögen der Stiftung gesteigert werden, allerdings weniger als in den Vorjahren. Größte Einnahmequelle waren die Zuwendungen des Freundeskreises Herbert-Wehner-Bildungswerk aufgrund von Zustiftungen der Mitglieder; allerdings sind diese aufgrund der fortschreitend abnehmenden Mitgliederzahl weiter gesunken. Die Zinseinnahmen sind nahezu am Nullpunkt angelangt. Die laufende Arbeit der Stiftung wurde wesentlich durch Spenden der Stifterin Greta Wehner finanziert, welche auf ihren Wunsch auf das Projekt des Aufbaus und Erhalts von Bibliothek und Archiv konzentriert wurden. Die Stiftung hat im Jahr 2017 an wissenschaftlichen Projekten mitgewirkt, und die Arbeitszeit der Teilzeitkraft wurde über die Verzeichnung der Bücher der Herbert-Wehner-Bibliothek hinaus auf den Bereich der Erfassung und Sicherung von Archivgut ausgedehnt.

Die eigene Internetseite (www.hgwst.de) in Verbindung mit dem Facebook-Auftritt (www.facebook.de/hgwst). bietet weiter umfangreiche und regelmäßig aktualisierte Informationen zur Arbeit und zu den laufenden Angeboten der Stiftung sowie zum Lebenswerk von Herbert und Greta Wehner. Der Stiftungsvorstand ist nach wie vor ehrenamtlich tätig; der Beirat hat im Juli 2017 turnusgemäß getagt.

Der Baubeginn für das Herbert-Wehner-Haus erfolgte 2017. Der Stiftung liegt aber nach wie vor keine detaillierte Planung als Grundlage für die Ausarbeitung eines Kaufvertrages mit der Konzentration GmbH vor.

Am 23. Dezember 2017 verstarb die Stifterin Greta Wehner. Damit tritt § 13 der Stiftungssatzung in Kraft. Dies wird Gegenstand des nächsten Jahresberichts.